

Diputación Provincial de Cuenca

Ana Isabel Guerra Martínez

Programa de Educación Ambiental y Exposiciones

La Diputación Provincial de Cuenca ha realizado durante el año 2007 una serie de actuaciones de carácter medioambiental para concienciar y sensibilizar a la población sobre los problemas ambientales existentes, tanto globales como locales, y para transmitir la necesidad de adoptar por la ciudadanía nuevas actitudes de sostenibilidad en nuestra vida diaria. Dentro de estas actuaciones destacan las siguientes:

- Visitas guiadas de centros escolares y asociaciones al Centro de Tratamiento de Residuos situado en la capital de Cuenca. Se han realizado 24 visitas de 3 horas de duración. Además de la visita a toda la planta, explicada por un especialista se han añadido un taller sobre los residuos y reciclaje que se imparte en un aula habilitada para ello en el centro. A los niños se les hace entrega al marcharse de material divulgativo y educativo sobre los residuos.
- Charlas-Taller dirigidas a los Ayuntamientos y a las asociaciones sin ánimo de lucro sobre los siguientes temas: "Reciclaje en el Hogar" y "Futuro sostenible de tu pueblo: Agenda 21 Local". Se han celebrado 65 charlas-taller, gratuitas con el objetivo de transmitir a los asistentes la idea clara de que somos parte activa de los problemas ambientales, pero también participamos en las soluciones. Igualmente se ha tratado de dinamizar y movilizar a la población ciudadana para que participe en los asuntos municipales a través de la Agenda 21.
- Exposición "Cambio Climático" dirigida a Institutos de Secundaria y Bachillerato de la provincia, con el objetivo de concienciar a los alumnos de estos centros sobre de la necesidad de cuidar el medio ambiente, de cambiar de hábitos y conductas y de las consecuencias que un desarrollo descontrolado está produciendo en nuestra sociedad, cuyos efectos más visibles y evidentes son los producidos por el cambio climático. Dicha exposición consta de 17 paneles distribuidos en 3 bloques: Impacto, causas y soluciones y se ha llevado a 7 institutos de la provincia.
- Programa de Exposiciones Itinerantes de Medio Ambiente dirigidas a los Ayuntamientos, habiéndose cedido a 57 municipios de la provincia. Los títulos de las exposiciones que se han llevado este año son los siguientes: Fotografía y Naturaleza, Biodiversidad, Zonas Húmedas, Ecología para "andar por casa", El mundo que tenemos, Nuestras propias soluciones, Cambio Climático, Fuentes y Manantiales, Cascadas de los Ríos de Cuenca.



— Naturama

2007: La Feria de la Naturaleza y el Medio Ambiente es un acontecimiento importante en Cuenca y ofrece la oportunidad de realizar actividades diversas, dado que pasa por allí gran público. La Diputación ha presentado en su stand la exposición "Zonas Esteparias de la provincia de Cuenca". También ha realizado actividades lúdicas como talleres de educación ambiental: de fabricación de títeres, jabones, juego de la oca y el reciclaje y teatro con los títeres.



Agenda 21 Local en la provincia de Cuenca

El balance del año 2007 en cuanto a la implantación de la Agenda 21 Local se puede resumir en los siguientes datos:

- Dos Comarcas, Asociación para el Desarrollo Integral de la Mancha alta Conquense (ADIMMAC) Y CEDER DE LA ALCARIA tienen aprobados los Planes de Acción Comarcal por los Consejos Comarcales de Sostenibilidad y se les ha entregado a los respectivos Ayuntamientos para que creen sus propios Consejos Locales de Sostenibilidad.
- Cinco Comarcas se encuentran con los diagnósticos terminados y elaborando sus Planes de Acción Comarcal.
- Cuenca capital se encuentra terminando los diagnósticos.

En este momento hay que destacar una labor muy importante que se está haciendo en la provincia, asesorada por los Coordinadores de los Grupos de Acción Local, y es la creación de los **Consejos Locales de Sostenibilidad**, que será un órgano clave para el desarrollo de las Agendas en nuestra provincia. A través de ellos los ciudadanos participarán más activamente en las iniciativas municipales relacionadas con el desarrollo sostenible y en la adaptación de las Agendas 21 Comarcales al nivel municipal y por tanto en la elaboración de la Agenda 21 Local.

El Consejo Local de Sostenibilidad está presidido por el Alcalde y en él están representados todos los grupos políticos municipales y todas las asociaciones civiles (agentes económicos, sociales, medioambientales, culturales, etc) con intereses en el municipio.

Aprobados definitivamente por el Pleno y funcionando se encuentran de momento..., pero existe un gran número de Ayuntamiento que han iniciado el proceso para su constitución.